



**Academia  
Glocal**

# Preguntas frecuentes



**INTERCULTURALIDAD**



**CIUDADANÍA  
GLOBAL**



**PLURILINGÜISMO**



**COSMOPOLÍTICA**

2021



**UNIVERSIDAD  
DE ANTIOQUIA**

**Dirección de Relaciones Internacionales**



## **1. ¿Qué es el Certificado en Ciudadanía Intercultural y Global UdeA?**

Es una certificación que la Dirección de Relaciones Internacionales de la Universidad de Antioquia ofrece a los estudiantes de pregrado que hayan cumplido con una serie de requisitos -mediante un sistema de puntos-, por su participación en proyectos, experiencias, iniciativas, actividades y estímulos que fomentan su formación como ciudadanos interculturales y globales.

## **2. ¿Qué es ser un ciudadano intercultural y global?**

Es concebirse y sentirse como integrante de la especie humana. Es alguien que entiende que el mundo es diverso y siente admiración por esto, que genera diálogos y construye relaciones con diferentes grupos humanos, que contribuye a la convivencia pacífica y al mejoramiento de las condiciones de los territorios y a la solución de problemas globales.

## **3. ¿El Certificado tiene algún costo?**

El Certificado en Ciudadanía Intercultural y Global UdeA no tiene costo. Algunos requisitos se cursan como parte de la formación del estudiante en la Universidad de Antioquia por lo que no implican costos adicionales. Algunos requisitos implican costos que deben ser asumidos por el estudiante (por ejemplo, las experiencias de movilidad, algunas de las cuales no tienen apoyos institucionales).

## **4. ¿Cómo me inscribo?**

El Certificado está abierto a todos los estudiantes matriculados en algún programa académico de pregrado de la Universidad de Antioquia y requiere de una inscripción formal en el período de la convocatoria semestral, y de acuerdo con los mecanismos que define cada semestre la Dirección de Relaciones Internacionales de la Universidad. Oportunamente se comunicarán las fechas de inscripción semestral. La inscripción se hace diligenciando el formato definido para ello. La selección de los estudiantes se hace por orden de inscripción hasta llenar los cupos disponibles

## **5. ¿Debo tener algún promedio académico para poder inscribirme al Certificado?**

No se requiere ningún promedio.



## **6. ¿Hay alguna fecha límite específica en el año para la inscripción al Certificado?**

Si, cada semestre se abre una convocatoria para la inscripción formal con una fecha de apertura y una de cierre. Existe un cupo limitado de inscripciones y se seleccionará a los participantes por orden de llegada.

## **7. ¿A partir de qué semestre puedo inscribirme en el Certificado?**

Un estudiante puede inscribirse a partir del segundo semestre de su carrera y hasta un año antes de finalizar su programa académico.

## **8. ¿Qué beneficios me trae tener el Certificado?**

Son múltiples los beneficios para el estudiante que recibe Certificado en Ciudadanía Intercultural y Global UdeA:

- Tendrá la oportunidad de estructurar una ruta a partir de las diversas opciones que le ofrece la Universidad para fortalecer sus competencias de interculturalidad, ciudadanía, cosmopolítica y plurilingüismo, llevándolo a la obtención del Certificado.
- Agregarán a su hoja de vida la certificación de actividades que desarrollan en la Universidad para mejorar su perfil internacional.
- Harán conciencia de la necesidad de su contribución a una transformación mundial.
- Se contactarán con estudiantes y docentes de otras unidades académicas de la Universidad, y con comunidades de la ciudad, del país y del mundo para aprender de otras realidades y visiones.
- Harán visibles sus competencias globales, volviéndose más competitivos ante futuros empleadores.

## **9. ¿Si pierdo un semestre puedo seguir participando en el Certificado?**

Sí es posible la continuación en el Certificado, previo aval del Asesor. Si el Asesor no aprueba la continuación temporal, el estudiante puede reintegrarse posteriormente. Los tiempos dedicados al cumplimiento de los requisitos del Certificado no deberán interferir en las actividades académicas o en el rendimiento académico del estudiante.



## **10. ¿Hay recursos económicos de ayuda para cursar el Certificado?**

No hay recursos económicos.

## **11. ¿Cuándo recibo mi Certificado?**

Reciben el Certificado quienes hayan cumplido con los requisitos requeridos, los puntajes y la entrega de evidencias aprobadas por el Comité Técnico. La entrega de cualquier nivel del Certificado se hace en una ceremonia especial.

## **12. ¿Aparecerá el Certificado en mi diploma de grado?**

Cursar los requisitos del Certificado es algo voluntario, y por ello no hace parte del compromiso de formación del estudiante y tampoco se constituye en un requisito de graduación. Por lo anterior, no aparecerá en el diploma de grado. El Certificado incluye la entrega de un historial con el listado de los requisitos completados por el estudiante, y se publica el nombre del estudiante que recibe el Certificado en el micrositio de la Dirección de Relaciones Internacionales de la Universidad, y en las redes sociales, previo consentimiento informado por parte del estudiante.

## **13. ¿Por qué los empleadores consideran el Certificado valioso?**

Porque acredita habilidades derivadas de actividades no relacionadas con el título de grado y demuestra que es capaz de concebirse y sentirse como un agente activo en el entorno global. Es alguien que entiende que el mundo es diverso y se admira de ello, que genera diálogos y construye relaciones con diferentes grupos humanos, que contribuye a la convivencia pacífica y al mejoramiento de las condiciones de los territorios y a la solución de problemas globales.

## **14. Soy estudiante de otra institución, ¿puedo obtener el Certificado en Ciudadanía Intercultural y Global UdeA?**

No, el Certificado es exclusivo para los estudiantes matriculados en un programa académico de pregrado ofrecido por la Universidad de Antioquia en cualquiera de sus sedes y seccionales.

## **15. Soy egresado de la Universidad de Antioquia, ¿puedo obtener el Certificado?**

En esta primera etapa sólo se reciben estudiantes de pregrado matriculados formalmente en algún programa de la Universidad de Antioquia.

## **16. ¿El Certificado tiene alguna vigencia?**

El Certificado no tiene vigencia y se otorga por una sola vez durante la vida universitaria del estudiante.